

Leçon 11

Affermissemement dans la foi

L'une des principales tâches du gagneur d'âmes est d'aider les nouveaux convertis à grandir dans la foi ; c'est ce qu'on appelle : le travail de suite. Pourtant, cet aspect de l'évangélisation est, assez paradoxalement, souvent négligé.

L'importance de ce ministère est apparent dans les exemples suivants :

1. L'apôtre Jean, écrivant sous l'inspiration divine, affirme que sa plus grande joie est d'apprendre que ses enfants spirituels marchent dans la vérité (3 Jean 4). Plus grand encore que la joie d'amener des âmes au Seigneur, est le bonheur de les voir grandir dans la foi.
2. Dans ses écrits, Jean suggère aussi que le serviteur de Dieu aura honte, au jour du jugement, si ceux qu'il a amenés à la foi n'ont pas progressé spirituellement. « Et maintenant, petits enfants, demeurez en lui, afin que, lorsqu'il paraîtra, nous ayons de l'assurance, et qu'à son avènement nous ne soyons pas confus. » (1 Jean 2. 28)
3. Le travail de suite n'est pas facultatif. Il fait l'objet d'un ordre précis dans les Écritures : « Passez le troupeau de Dieu » (1 Pierre 5. 2). « Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre ; et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas » (Proverbes 22. 6).
4. Dans Jean 21. 15-17, Jésus demande trois fois à Pierre s'il l'aime, et trois fois Pierre répond par l'affirmative. Le Seigneur lui commande alors de paître ses agneaux et ses brebis. Autrement dit, prendre soin des siens est une façon par excellence d'exprimer notre amour pour le Seigneur.

5. **Les jeunes convertis sont particulièrement enclins à être séduits par l'enseignement des sectes ; c'est pourquoi ceux qui les ont amenés à la foi les mettront en garde contre les hérésies dangereuses (1 Jean 2. 18-27).**
6. **Enfin, une tâche importante sera de veiller à ce que les jeunes dans la foi ne retournent pas aux choses du monde, et ternissent ainsi le nom du Seigneur Jésus.**

A cet effet, les conseils pratiques suivants pourront être utiles au gagneur d'âmes.

1. **Autant que possible, obtenez le nom et l'adresse des personnes avec lesquelles vous êtes en contact. Vous pourrez ainsi leur rendre visite, ou si cela s'avère impossible, poursuivre avec elles une correspondance salutaire.**
2. **Vérifiez que chaque converti possède une Bible ou au moins un Nouveau Testament. Le lait spirituel de la Parole est indispensable à la croissance (1 Pierre 2. 2). (Nous vous suggérons de faire inscrire les nouveaux convertis à un de nos cours bibliques par correspondance, tels que « Ce que la Bible enseigne » ou « La vie chrétienne ». Ayez aussi à portée de main un choix de bons traités que vous pourrez leur donner pour les affirmer dans la foi.)**
3. **Cherchez à vous assurer que le jeune croyant a bien la certitude de son salut. Ce sujet ayant été traité en détail au cours de la 9ème leçon, nous n'y reviendrons pas. Nous aimerions simplement ajouter que les croyants doivent posséder en toute humilité la richesse de cette certitude, car dans l'enthousiasme et la joie de leur premier amour, ils proclament parfois intempestivement leur certitude du salut, donnant ainsi sans le vouloir l'impression qu'ils sont supérieurs aux autres.**
4. **N'oubliez pas d'enseigner aux jeunes dans la foi à obéir au Seigneur concernant le baptême et la Sainte Cène, qu'il a institués lui-même.**
5. **Expliquez aussi au jeune croyant cette vérité précieuse : en Jésus-Christ, son salut est assuré pour l'éternité. Citez-lui des**

passages tels que Jean 10. 27-29 ; Jean 5. 24 ; Jean 3. 36 ; Romains 8. 38-39 ; Jude 24. Veillez toutefois à ce que votre enseignement sur ce point soit équilibré. Insistez sur le fait que cette sécurité n'offre pas au chrétien un prétexte pour vivre à sa guise, mais au contraire devrait le pousser à mener une vie sainte.

6. Encouragez-le à confesser le Seigneur devant les autres (Romains 10. 9). Dans ce but, laissez-le annoncer lui-même qu'il s'est donné à Jésus-Christ. Ne le faites pas vous-même, car il ne peut y avoir de réel progrès spirituel pour celui qui est réticent à confesser son Seigneur.
7. Apprenez au nouveau-né dans la foi à prendre le temps chaque matin de lire le Parole de Dieu, de la méditer et de prier. De nombreux jeunes ont de la peine à s'imposer cette discipline ; ils ont tendance à se décourager devant leurs échecs répétés dans ce domaine. Pourtant le culte personnel quotidien est si vital que le gagneur d'âmes veillera avec un soin particulier à ce que les jeunes convertis ne le négligent pas.
8. Montrez-lui la valeur de la communion chrétienne. Rappelez-lui que de nos jours Dieu a choisi d'agir dans le monde par l'Église (1 Timothée 3. 15). La prédication de l'Évangile n'était que l'un des buts de l'apôtre Paul ; l'autre était d'enraciner les chrétiens dans la vérité (Ephésiens 3. 8-10). Conseiller aux nouveaux convertis à se joindre à l'église de leur choix est peu prudent. Ce choix risque d'être entièrement contraire à l'enseignement de la Bible. Ils devraient être guidés vers une assemblée ou église dont Jésus-Christ est le Chef, où la Parole de Dieu est l'unique autorité et où le Saint-Esprit peut diriger le culte d'adoration et le service du peuple de Dieu.
9. Insistez sur les deux aspects de la séparation à laquelle le chrétien est appelé :
 - a) séparation pour Dieu : vivre uniquement pour sa gloire,
 - b) séparation hors du monde : se garder d'associations contraires à la volonté de Dieu et ne pas se mettre sous un même joug avec les incrédules.

passages tels que Jean 10. 27-29 ; Jean 5. 24 ; Jean 3. 36 ; Romains 8. 38-39 ; Jude 24. Veillez toutefois à ce que votre enseignement sur ce point soit équilibré. Insistez sur le fait que cette sécurité n'offre pas au chrétien un prétexte pour vivre à sa guise, mais au contraire devrait le pousser à mener une vie sainte.

6. Encouragez-le à confesser le Seigneur devant les autres (Romains 10. 9). Dans ce but, laissez-le annoncer lui-même qu'il s'est donné à Jésus-Christ. Ne le faites pas vous-même, car il ne peut y avoir de réel progrès spirituel pour celui qui est réticent à confesser son Seigneur.
7. Apprenez au nouveau-né dans la foi à prendre le temps chaque matin de lire le Parole de Dieu, de la méditer et de prier. De nombreux jeunes ont de la peine à s'imposer cette discipline ; ils ont tendance à se décourager devant leurs échecs répétés dans ce domaine. Pourtant le culte personnel quotidien est si vital que le gagneur d'âmes veillera avec un soin particulier à ce que les jeunes convertis ne le négligent pas.
8. Montrez-lui la valeur de la communion chrétienne. Rappelez-lui que de nos jours Dieu a choisi d'agir dans le monde par l'Église (1 Timothée 3. 15). La prédication de l'Évangile n'était que l'un des buts de l'apôtre Paul ; l'autre était d'enraciner les chrétiens dans la vérité (Ephésiens 3. 8-10). Conseiller aux nouveaux convertis à se joindre à l'église de leur choix est peu prudent. Ce choix risque d'être entièrement contraire à l'enseignement de la Bible. Ils devraient être guidés vers une assemblée ou église dont Jésus-Christ est le Chef, où la Parole de Dieu est l'unique autorité et où le Saint-Esprit peut diriger le culte d'adoration et le service du peuple de Dieu.
9. Insistez sur les deux aspects de la séparation à laquelle le chrétien est appelé :
 - a) séparation pour Dieu : vivre uniquement pour sa gloire,
 - b) séparation hors du monde : se garder d'associations contraires à la volonté de Dieu et ne pas se mettre sous un même joug avec les incrédules.

10. Exposez l'importance des bonnes œuvres dans la vie du chrétien. Le témoignage de celui qui vit manifestement pour les autres est un argument puissant pour ceux qui ne sont pas sauvés.
11. Enfin, soulignez la responsabilité de chaque croyant de gagner d'autres personnes à Jésus-Christ. Expliquez-lui que Dieu désire le témoignage conjoint d'une vie consacrée et de lèvres qui confessent son nom.

Il y a évidemment bien d'autres sujets à aborder avec les jeunes dans la foi. Le travail de suite inclura tout l'enseignement de la Bible. Mais nous avons tenu à énumérer ci-dessus ce que le gagneur d'âmes devrait sans tarder enseigner au nouveau converti.